



近一だより

旭川市立近文第一小学校
令和5年度 第11号
令和6年2月26日発行

学校の味方

校長 鈴木康弘

2月が終わろうとしています。令和5年度も残りひと月ほどとなりました。学校では卒業式・修了式と次年度に向けての動きが活発になってきています。そこで少し数字の話をさせていただきます。学級の定員数の話です。現在、文部科学省から、1学級35人(特別支援学級の児童は除きます)以内という規定が設けられています(5年前までは40人でした)。学年に児童が35人なら1学級、36人いたら2学級(1学級18人ずつ)になるということです。たった1人の差ですが、大きな差ですね。本校の令和6年度の各学年の人数を見ると、1年生から36, 38, 31, 28, 39, 25名(特別支援学級の児童を含む)となる予定で、令和7年度の入学予定者が29名です。本校も2学級から1学級への大きな過渡期といえます。児童の数が減り学級が減っていくと、先生方の数も減っていきます。少しずつ学校が寂しくなっていくような気がして減入っていますが、こればかりはどこの学校も同じ問題を抱えており難しいかもしれません。

そんな学校には、力強い味方組織が二つあります。ひとつはPTAです。役員の皆さんを始め、保護者の皆さんも協力的で熱心です。コロナがあけてからのPTA活動には、子どもや保護者、教職員の負担増にならないような取組を考えていただいています。多忙で時間のとれない中、活動してくださっているPTAの皆さんには頭が下がる思いです。いつもありがとうございます。

もうひとつは学校運営協議会です。地域の方々に構成員として入っていただき、地域ぐるみで学校とともに子どもの健全育成を図っていく組織です。本格始動がちょうどコロナ騒動と重なり、出鼻をくじかれた格好になっています。しかし今後、近文第二小学校や東鷹栖中学校の運営協議会とも連携し、定期的な取組につながっていくものと考えます。

強力な二つの味方をもち、学校は(私は)令和5年度の総まとめと、新年度に向けての構想を練り上げ、より一層充実した取組を目指してまいります。



行事予定

1日(金)	いじめ対策組織会議
5日(火)	開校記念日
6日(水)	朝会
8日(金)	6年生を送る会
11日(月)	卒業式全体練習～13日
15日(金)	卒業式総練習 同窓会入会式(6年生)
19日(火)	卒業証書授与式
22日(金)	いじめ対策組織会議
25日(月)	修了式、離任式
26日(火)	学年末・学年始休業(～4月4日)

3月の生活目標
1年間を
ふりかえろう

<生活目標の反省より>

朝会等の場において、月目標の反省や紹介が行われます。近一ヶ月のみなさんは、3月の目標を意識しながら、1年間のまとめをしましょう。



<『灯(ともしび)』(第73号)完成!>

PTA会員の皆様による文集『灯』が完成しました。

読んでなるほど、読んでほっこり…多種多様な文章が掲載され、楽しく読むことができる文集です。

編集を手がけてくださったPTA文化教養部の皆様に感謝申し上げます。お疲れさまでした。ありがとうございました。



<学校運営協議会が開かれました>

16日(金)、今年度2回目の学校運営協議会が開かれました。今年度の教育活動や来年度の学校運営への感想や意見、助言をいただきました。

協議の中で、「親子間の会話の大切さ」が話題になりました。子どもの興味のあることや読んでいる本、今日のできごとなどをたずねる親からの投げかけが、子どもに一日を振り返らせる大切な時間になります。スマホやゲーム機器の扱いなど、避けてしまいかねない話題についても、親子間の会話を大切にしたいものです。

子どもたちのあいさつについても話題になりました。校区内では、子どもたちから地域のみなさんへのすてきなあいさつが響いているようです。今後もこのすてきな状況が続くよう、地域の皆様の見守りをよろしくお願ひいたします。



今年度のスキー学習が終了しました

1月下旬から始まった今年度のスキー学習が終了しました。

2~6年生はキャンモアスキー場で実施しました。一部悪天候のため、早めに帰校した学年があったものの、「楽しかった!」「スキーや大好き!!」などの声が子どもたちから聞こえてきた楽しい学習時間となったようです。

また、1・2年生の築山スキー学習では、たくさんのスキーボランティアの方々にお手伝いいただきました。ボランティアのみなさまのおかげで、事故やケガがないだけでなく、子どもたちのやる気も高めることもできたように感じます。次年度もお時間がありましたら、ぜひご協力をお願いいたします。…2月20日(火)のスキー学習は異常な暖かさのために中止になりました。スキー学習も前倒しが必要かもしれません…。保護者の皆様には、学習の準備やお弁当、道具の運搬などでご協力をいただきましたことに感謝申し上げます。ありがとうございました。



明治30年に「第一近文尋常小学校」として開校してから127年の月日が経ちました。3月5日(火)は旭川市立近文第一小学校の開校記念日でお休みになります。歴史と伝統のある近文第一小学校のこれまでの歩みに思いをはせてみるのもよいですね。
…ちなみに、「旭川市立近文第一小学校」と改称されたのは、昭和46年のことでした。